

Emmanuel MATHIEU

Mon parcours :

- Président de chambre à la **Cour d'appel de Mons** depuis le 15.12.2019, membre du Comité de direction et responsable de la section civile ;
- Membre de la **Commission de nomination et de désignation** et de la Commission internationale du **CSJ** (depuis décembre 2020) ;
- Avocat, stagiaire judiciaire et juge au **Tribunal de première instance de Charleroi** puis conseiller à la cour d'appel de Mons (2011-2019) ;

Mes actions au service de la magistrature :

- **Représentant des stagiaires judiciaires** 2000-2001 (mise sur pied d'un recours en annulation de la 3^{ème} voie devant la Cour d'Arbitrage, obtention d'une valorisation du congé de maternité pour les stagiaires judiciaires...) ;
- Commission d'évaluation du stage judiciaire (jusqu'en 2020) ;
- Secrétaire honoraire de l'Union Nationale de la Magistrature ;
- Membre du CA de l'**UPM** (jusqu'en 2020) ;
- Membre du groupe de négociation relatif à l'**assurance protection juridique** propre la magistrature ;
- Participation aux **recours** relatifs à l'amélioration de notre statut (frais de déplacement, pensions, octroi de chèques-repas pour les magistrats, ...) ;
- Participation au volet **attractivité** du mémorandum à l'attention du nouveau gouvernement.

Mon bilan, mes engagements :

Dès le début de ma carrière, je me suis investi dans la défense des intérêts de la magistrature et des justiciables.

En 2020 je présentais ma candidature à un mandat au CSJ avec pour objectif principal d'attirer de nouveaux candidats aux épreuves de sélection et de faire en sorte de pourvoir aux places publiées. C'est aujourd'hui l'heure du bilan, il est positif.

L'élargissement du nombre de matières aux différentes épreuves (droit de l'entreprise, droit social, droit fiscal, droit familial...) a permis d'attirer nombre de nouveaux candidats.

Les actions de sensibilisation au sein du Barreau et des universités portent également leurs fruits, le nombre de candidats et les taux de réussite aux épreuves sont en augmentation.

La composition du CSJ doit refléter la magistrature dans toute sa diversité et doit être **équilibrée** (parquet-siège, appel-première instance, hommes-femmes, UPM-ASM, représentation des différents ressorts, ...).

Pour mener à bien ces nombreux projets, il est essentiel que des membres des deux commissions (CAE et CND) soient réélus et que l'expérience acquise au cours de ce mandat puisse être **transmise** aux nouveaux membres du CSJ.

C'est pourquoi je présente ma candidature au suffrage des magistrats francophones dont je sollicite qu'ils m'accordent à nouveau leur confiance de manière à pouvoir atteindre mon objectif : être utile.

Informations personnelles

Adresse professionnelle

Cour d'appel de Mons, Rue des droits de l'Homme, 1
7000 Mons

Numéro de téléphone

0495/691369

Adresse électronique

Emmanuel.mathieu@just.fgov.be

Mes atouts

- Socialement engagé
- Forte motivation
- Sens du dialogue
- Résistance au stress

Mes objectifs

- Préserver un CSJ indépendant, à l'abri des pressions de toutes sortes, au service des magistrats et des justiciables
- Contribuer à rendre la magistrature la plus attractive possible afin d'attirer des candidats compétents et motivés